LES ENSEIGNANTS SE MOBILISENT

Une petite cinquantaine d'enseignants ont témoigné leur ras-le-bol devant la Draaf, à Amiens, le 21 mai.

« Plus de profs, moins de glypho! » « Paradis pour certains, des radis pour l'enseignement agricole! » Voici les slogans que l'on pouvait lire devant les locaux de la Draaf (Direction régionale de l'alimentation, de l'agriculture et de la forêt), à Amiens, ce 21 mai. Une petite cinquante de professeurs du milieu agricole répondaient à l'appel du syndicat Snetap-FSU Hauts-de-France.

Car les différentes mesures annoncées récemment – dont la réforme de l'apprentissage – leur hérissent le poil. « Nous venons dire notre ras-le-bol et nous dénonçons nos conditions de travail toujours moins bonnes », scande Sylvain Guenard, co-secrétaire régional du syndicat et enseignant d'éducation socio-culturelle au lycée du Paraclet. Plusieurs points étaient soulevés.

Le premier: celle de la suppression des postes annoncée pour 2021. « Dans la région, nous allons en perdre au moins onze. Certains professeurs devront quitter la région pour rejoindre d'autres établissements. C'est inacceptable », dénonce Sylvain Guenard. Une décision d'autant moins comprise que, le représentant l'assure, « nous assistons à une certaine stabilité des effectifs depuis plusieurs années, avec une moyenne de 17 000 élèves inscrit en filière agricole dans la région. »

La suppression des seuils, notamment, fait bondir. « Nous allons nous retrouver avec des classes de 25 à 30 élèves en permanence. C'est fait pour recruter plus d'élèves. Mais nous savons que les conditions de travail en pâtiront. »

Les nouvelles règles concernant les heures non affectées des professeurs pourraient aussi, selon ces enseignants, porter préjudice à l'enseignement. « Dans le milieu agricole, nous travaillons beaucoup en transversalité. Dans le cadre d'un projet collectif, nous serons désormais obligés d'intégrer les matières dont les professeurs sont en manque d'heures, au lieu de privilégier l'aspect pédagogique. »

Et de résumer : « Nous sommes gérés par l'argent. La qualité d'enseignement est devenue secondaire. » La manifestation devrait connaître des actions par la suite assurent les enseignants. • ALIX PENICHOU

Des enseignants ont répondu à l'appel de la Snetap-FSU Hauts-de-France, à manifester devant la Draaf, à Amiens. GA.P.

